

CRONICA FILOSOFICA

III Coloquio Colombiano de Filosofía

Del 16 al 18 de septiembre de 1981, se celebró en Universidad de Antioquia, de Medellín, el III Coloquio Colombiano de Filosofía que organiza la Sociedad Colombiana de Filosofía. El tema central del coloquio fue la filosofía francesa actual. Las ponencias presentadas fueron las siguientes: "Nietzsche en la filosofía francesa actual" (Ramón Pérez Mantilla), "Epistemología sin sujeto" (Luis E. Orozco), "El debate Foucault-Descartes" (Jean Paul Margot), "Epistemología y arquetipo en Bachelard" (Victor Florián), "George Canguilhem" (Luis Alfonso Palau), "Algunos planteamientos sobre la semántica lingüística" (Rogelio Tobón Franco), "Apreciación de la filosofía analítica" (Rubén Sierra Mejía), "Sobre el valor metodológico de la distinción 'naturaleza-cultura'" (Eufrasio Guzmán Mesa), "Lingüística y filosofía del lenguaje" (Danielle Reggiore) y "Anarquismo y nueva filosofía" (Fabio Giraldo).

IV Coloquio Colombiano de Filosofía

El tema del IV Coloquio organizado por la Sociedad Colombiana de Filosofía fue la Filosofía de Hegel, y se realizó en la Universidad Javeriana durante los días, 6, 7 y 8 de diciembre de 1982. Las ponencias discutidas fueron las siguientes: "Hegel y Marx" (Ramón Pérez Mantilla), "Lo lógico y lo histórico en Hegel-Marx" (Augusto Díaz), "Hegel y el Idealismo crítico" (Angelo Papacchini), "Filosofía y sentido común en Hegel" (Carlos B. Gutiérrez) y "Comentarios a 'Saber y Creer' de Hegel" (Luis Alberto Restrepo).

V Foro Nacional de Filosofía

El V Foro Nacional de filosofía fue organizado por la Universidad del Valle y se realizó en la ciudad de Cali durante los días 16, 17 y 18 de marzo de 1982. En la sesión inaugural

se le rindió homenaje al profesor Cayetano Betancur, fallecido en Bogotá en enero de 1982, con unas palabras pronunciadas por el profesor Rubén Sierra Mejía.

VI Foro Nacional de Filosofía

Organizado por la Universidad de Antioquia, se realizó en Medellín, durante los días 26, 27 y 28 de mayo de 1983, el VI Foro Nacional de Filosofía. Las ponencias se distribuyeron en cuatro comisiones:

1. Historia de la Filosofía y Metafísica; 2. Epistemología e Historia de las Ciencias,
3. Filosofía del Lenguaje y Lógica, y 4. Filosofía Social y Política. La sede para el VII Foro le fue concedida a la Universidad de Nariño.

IV Congreso de la Sociedad Internacional de Metafísica

Del 19 al 23 de julio de 1982 se desarrolló en la Facultad de Filosofía de la Universidad Javeriana de Bogotá, el IV Congreso de la Sociedad Internacional de Metafísica. El tema fue "Bien y Sociedad: La metafísica de la justicia social y del desarrollo". En la escogencia del tema, la Sociedad Internacional de Metafísica consideró las cuestiones relativas al bien y al mal social, con miras a hacerles frente y a posibilitar, de alguna manera, el descubrimiento de vías para su solución.

Hubo ponentes de los cinco continentes entre los que debemos citar a Venant Cauchy, André Mercier, Karl Borman, Mourad Waba, Olinto Pigoras, Enrique Dussell, Oliva Blanchette, Jan van der Veken, M. Ver Eecke y, entre los colombianos, Guillermo Hoyos, Luis E. Orozco y Alfonso Rincón. La Coordinación estuvo a cargo de Jaime Hoyos.

II Congreso Internacional de Filosofía Latinoamericana

Del 11 al 16 de julio de 1982 tuvo lugar en la ciudad de Bogotá el II Congreso Internacional de Filosofía Latinoamericana, organizado por la Universidad Santo Tomás. El tema general fue "Historia de las ideas en América Latina".

Junta Directiva de la Sociedad Colombiana de Filosofía.

En la reunión de Asamblea General celebrada en Medellín el 19 de septiembre de 1981, fue reelegida por un período de dos años la Junta Directiva de la Sociedad Colombiana de Filosofía: Carlos B. Gutiérrez (Presidente), Ramón Pérez Mantilla (Vice-Presidente), Jaime Hoyos (Tesorero), Gonzalo Hernández de Alba (Revisor Fiscal). Como secretario, en vista de la renuncia de Víctor Florián, fue elegido por unanimidad Alfonso Rincón.

Sociedad Colombiana de Filosofía: Capítulo de Medellín

En la Asamblea General del 19 de septiembre de 1981, fueron recibidos como nuevos miembros de la Sociedad Colombiana de Filosofía los profesores José Manuel Arango, Carlos Masmela, María Cecilia Posada, Freddy Salazar, Gonzalo Soto Posada y Luis Rogelio Tobón. Enseguida se procedió a constituir el capítulo de Medellín.

La Sociedad Colombiana de Filosofía es aceptada en la Sociedad Interamericana de Filosofía

En la Asamblea General de la Sociedad Interamericana de Filosofía, celebrada el 21 de octubre de 1981 en Tallahassee (E.U.), fue recibida oficialmente como miembro de dicha sociedad la Sociedad Colombiana de Filosofía. Esta había solicitado su admisión en octubre de 1978.

El nuevo Comité Ejecutivo de la Sociedad Interamericana de Filosofía quedó conformado así: William Kilgore (E.U.) como Presidente. En calidad de vocales: Vénant Cauchy (Canadá), Carlos B. Gutiérrez (Colombia), Leopoldo Zea (México) y Ernesto Maya Vallenilla (Venezuela).

Conferencias de Hans Georg Gadamer

El profesor Hans Georg Gadamer, de la Universidad de Heidelberg, visitó a Colombia en febrero de 1981, invitado por el Goethe Institut y la Sociedad Colombiana de Filosofía. Dictó dos conferencias, el 24 de febrero sobre "Fenomenología, hermenéutica y la posibilidad de la metafísica", y el 25 de febrero sobre "Heidegger y el existencialismo". Los textos de las conferencias de Gadamer, serán publicadas en *Cuadernos de filosofía y letras*, que edita la Universidad de Los Andes.

Conferencias de Iring Fetscher

El profesor Iring Fetscher, de la Universidad de Francfort, pronunció las siguientes conferencias durante su permanencia en Bogotá, invitado por el Goethe Institut y la Sociedad Colombiana de Filosofía: "Individuo y Sociedad o la ley de la filosofía hegeliana del espíritu" (9 de marzo de 1983), "Crítica de la Sociedad y el Estado en la filosofía de Hegel" (10 de marzo) y "Creencia en el progreso y ecología en el pensamiento de Marx y Engels" (11 de marzo). Los textos de las conferencias de Fetscher serán publicados en *Cuadernos de filosofía y letras*, que edita la Universidad de Los Andes.

Ciclo de conferencias de la Sociedad Colombiana de Filosofía

En los meses de octubre y noviembre de 1982, tuvo lugar un ciclo de conferencias ofrecido por la Sociedad Colombiana de Filosofía, en la ciudad de Bogotá. Fueron las siguientes: "El concepto de mundo en Heidegger" (Carlos B. Gutiérrez), "La Lógica de Husserl" (Guillermo Hoyos), "Arte y filosofía en Nietzsche" (Ramón Pérez Mantilla), "El discurso filosófico como estrategia de poder" (Luis Enrique Orozco), "La imaginación simbólica en Bachelard" (Victor Florián), "Filosofía y ciencias sociales" (Gonzalo Hernández de Alba), "El *Parménides* de Platón" (José Lorite Mena), "La semiótica de San Agustín" (Alfonso Rincón), "La recuperación de la doxa de Popper" (Rubén Sierra Mejía) y "Ética y filosofía analítica" (Jaime Vélez Sáenz).